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从蠡湖之畔到映天湖畔，江南大
学的两对黑天鹅搬了新家。近日，江
南大学向天一中学赠送两对共4只黑
天鹅，两校共建的生态课程教学基地
于同日揭牌，标志着双方情谊更深一
层，合作更深一度。

“以后上帆船课还能观赏黑天鹅
了。”看到最后一只黑天鹅顺利下水，
在湖边观察的天一中学学子纷纷鼓
掌欢呼，询问老师喂养黑天鹅的注意
事项。高一学生程语墨第一次近距
离接触黑天鹅，在饲养员寻找胆子大
的学生抱黑天鹅时，她第一个举手，
在惊呼声中接过体型最大的黑天
鹅。“黑天鹅很重，很活跃，后来还是

在同伴的帮助下才顺利把它放在湖
边。”记者在映天湖边看到，学生为黑
天鹅设计的彩绘小屋已经就位。

天鹅戏水，山羊漫步，天一中学
的生态校园建设因江大的助力更进
一步。“江大的黑天鹅徜徉在天一映
天湖，是两校情谊的延续。”江南大学
党委副书记戴月波提到，黑天鹅坚
毅、忠诚，与天一“诚”字校训相呼应，
他希望两校能在未来碰撞出更多精
彩。采访获悉，江大与天一中学的交
流早已变得密切。江大的老师走进

“天一名人课堂”，科技创新课程、文
学鉴赏课程、数字设计课程登陆天一
校园。今年7月，江大校长陈卫亲自

到天一中学，为21名新生颁发录取
通知书并送上祝福。

在锡高校正成为无锡教育高质
量发展的智库和引擎。东南大学无
锡校区支持江苏省锡山高级中学“想
象·创造”课程基地建设并提供海量
教学视频；该校党委副书记殷缨教授
曾为省锡中学生的学术论文给予现
场点评和指导。无锡市尚贤教育集
团多个学科建设都有江大专业力量

的支持。钱逸舟博士为“未来学习创
新基地”项目的推进出谋划策；设计
学院杨永俭老师为该校美术特色课
程、校本课程建设与发展出力。值得
一提的是，东林中学教育集团与江大
伍红林教授团队合作已经近3年，东
林中学副校长王清华表示，学校的课
堂改革和内涵建设项目都有了专业
指导，教师主动发展意愿更强，学校
未来发展动力十足。 （杨涵）

市教育系统疫情防控信息
化平台“校园e家通”模块于前
不久上线，每日向中小学幼儿园
推送师生员工及共同生活居住
人员的健康信息，进一步提升学
校疫情防控早发现、快处置的能
力。让老师和家长们高兴的是，

“校园e家通”大大减轻了他们
的工作量。

近一个月来，市教育局牵
头，协同无锡市教育信息化和装
备管理服务中心组织技术人员，
借助已有的无锡市教育系统疫
情防控信息化平台，联合市公安
局、市卫生健康委、市大数据管
理局、市城市运行管理中心等部
门以及“灵锡”平台，攻坚克难，
完成“校园e家通”模块开发。

我市各地中小学幼儿园上
周已通过批量导入或者自主填
报的方式，准确录入了师生员工
以及共同生活居住人员的手机

号码。“校园e家通”通过与门铃
码绑定的手机号码，对接行程
卡、苏康码和师生员工核酸检测
报告等有关信息进行自动比对，
实现了每日向中小学幼儿园推
送相关人员涉疫地区返锡、核酸
检测、健康管理状况等信息。学
校和班级管理员只需登录后台
查看即可掌握情况，及时处置，
有利于筑牢校园疫情防控屏障。

“校园e家通”上线后体验
如何？随机采访中，多名家长表
示，以后不需要上传两码，省心
不少。江南实验小学副校长葛
君介绍，原先老师根据要求收集
全班学生以及同住人员的两码、
核酸报告等截图信息后逐一审
核，有时还要打电话核实情况。
一个老师审核完全班的信息至
少需要1.5—2小时。他们日常
教学任务本就比较重，还要牺牲
休息时间审核信息，非常不容

易。“我们学校新市民子女占比
多，部分学生家庭与其他人合
租，家长每次上传两码、核酸报
告时还要传同住租户的有关信
息，存在诸多不便。市教育局推
出这项便民举措后，学校和班级
管理员每天登录查看，有特殊提
示及时处理即可，真正为老师和
家长减负了。老师们有了更多
时间和精力来关注、关心孩子。”
堰桥实验幼儿园老师陈炎敏已
经感受到了这一模块带来的便
利，“家长自觉、准确填报信息
后，平台上能及时显示核酸报
告、行程等信息，省去了收集、查
验等环节，很方便。”

市教育局提醒，若遇到外地
返锡，苏康码、门铃码异常，被集
中隔离、居家隔离、居家健康监
测、健康监测等特殊情况，师生
员工和家长还须第一时间向学
校、单位、社区报备。（陈春贤）

日前，一批来自无锡的银
行、保险公司、证券公司、会计师
事务所以及企业、高校的骨干走
进了无锡旅游商贸高等职业技
术学校的课堂，为旅商相关专业
的人才培养模式把脉会诊，为专
业教师课堂教学水平提高、课程
设置、人才培养定位等指明方
向。

这是该校连续第13个年头
开展此类活动，也是积极响应市
教育局“跳出教育看教育”“跳出
教育办教育”的要求。本次共有

财会、金融教研室17名40周岁
及以下的青年教师接受课堂教
学督导，从课堂教学内容、呈现
方式到学生组织、教学环境等每
个细节都做了精心准备。

专家们对每一堂课都进行
了精心的点评，并给出中肯的建
议，对学校青年教师能紧密对接
行业企业需求，以生活中实际业
务为案例，呈现高质量、效果良
好的课堂表示认可，同时就青年
教师进一步完善课堂组织，增强
师生及生生互动，强化教学效果

提出了意见和建议。值得一提
的是，专家针对行业企业需求就
学校可以培养怎样的学生，如何
培养学生提出了很多建设性强
且极具指导价值的建议。

该校相关负责人表示，职业
教育办实办好离不开行业企业
的深入指导。此次督导活动的
顺利开展也引发了财会系、金融
系两个教研室的教师们就如何
提高技能人才的培养成效，培养
更多实用、适用专业人才等进行
深入探讨。 （陈燕）

国庆假期，梅里实验小学、梅村实验小
学、锡梅实验小学的报业少年新闻学院小记
者走进梅村街道新时代文明实践所，参与了
制作多彩灯笼迎国庆、自制扬声器了解声音
的产生和传播等多场丰富有趣的活动。

（章锂娜 华珍妤）

从江大到天一
两对黑天鹅搬新家
在锡高校与中小学
交流合作更紧密

市教育局推出便民新招——

“校园e家通”开发上线
家长准确录入信息后不用再传两码、核酸报告

无锡旅商高职邀请专家听课把脉

图片新闻

省锡中实验学校第二小学的报业少年
新闻学院小记者走进堰新社区农家书屋，寻
访91岁高龄的老党员陶听根。听他讲述近
60年来收藏报纸刊物并制作剪报的故事。

（章锂娜 周楚楚）

国庆长假，天一第二实验小学的报业少
年新闻学院小记者们参加了“中国古建筑榫
卯模型研究与拼搭”综合实践活动，了解中
国传统建筑文化。 （章锂娜 张爱明）


